
『パブリック・コメント及び市民説明会の結果』[施設マネジメントアクションプラン第1期(素案)] 

１ パブリック・コメント(市民意見募集) 

項目（件数） 主な意見 意見に対する市の考え方 

アクションプラン第1期
（素案）全体（5件） 

 もっと広く積極的な形で市民に
じっくり意見を聞くことが必要。 

 今回のパブリック・コメントの募集のほか、
「福井市の公共施設に関する市民アンケー
ト」や、市内１０箇所での市民説明会において、
市民の方から広く意見をいただいている。 
 今後、アクションプランを策定するにあたっ
ても、市民の方の意見をいただきながら、進
めていきたい。 

 財政再建計画における施設
管理費の削減効果は５億２４百
万円で全体の3.2%にとどまる。
見直しを検討すべき。 

 施設マネジメント計画では、施設管理費に
施設更新コストを加えた縮減効果を年間約
27億円と見込んでおり、効果は非常に高い。 

 廃止施設が合併地域に集中
しているが、周辺地域の活性化
をどのように考えているのか。 

 合併町村の施設は市全体を対象としたとき
施設規模が小さいなど効率性が悪い場合が
ある。 
 地区の特徴や特色を活かしたまちづくりに
取組み周辺地域を含めた市全体の活性化
を図る。 

 県有施設と連携してコストカッ
トすべき。 

 県や近隣市町と連携し施設マネジメントの
推進に取り組む。 

個
別
施
設
（32
件
） 

美山庭球場 
「ウインク」（18件） 

 施設の存続を希望する。 
（風光明媚なロケーション、健康
な高齢化社会に必要） 

 民間事業者や地元の方等の意見を伺いな
がら、市の経費負担が発生しないことを前提
に施設の有効活用を検討する。 

 借地料の見直しを希望する。 
 検討はしていく。ただし、施設の維持には、
借地料だけでなく老朽化に伴う改修費がか
かることも課題となる。 

川西テニスコート 
（7件） 

 廃止後の有効活用を希望す
る。（例：地区のための駐車場、
避難所、公園、フットサル等の
他競技場など） 

 駐車場は他地区との公平性の観点から難
しい。避難所は既存施設から選定するもので
ある。公園等の整備は十分調査したうえで、
費用対効果等を踏まえて判断する。 

大安寺 
キャンプ場（4件） 

 施設の存続を希望する。 
（県内でも希少なキャンプ場） 

 民間事業者や地元の方等の意見を伺いな
がら、市の経費負担が発生しないことを前提
に施設の有効活用を検討する。 

その他（3件） 文化会館(1件）、研修センター(1件)、森田分遣所(1件) 

（１）実施概要 
 【パブリック・コメントとは】 
  市の基本的な政策等を立案する過程において、政策内容等（素案段階のもの）を公にし、これらについて 
 市民から意見を求め、提出された意見の内容とそれに対する市の考え方を公表するなど、市民の意見を政 
 策等の立案に反映させる機会を確保するための制度。 
 【実施期間】 
  令和元年７月１日（月）～７月３１日（水） 
【意見提出及び参加者状況】 
  提出者 ２０人（書面持参１人、郵便１人、ファクシミリ２人、電子メール２人、ふくeネット１４人） 
  意見数 ３７件（アクションプラン第1期（素案）全体５件、個別施設３２件） 
  

（２）公表内容(一部抜粋） 

２ 市民説明会 

（１）実施概要 
  令和元年８月１９日（月）から２４日（土） 
 までの６日間、市内１０箇所の会場におい 
 て、福井市施設マネジメントアクションプラ 
 ン第1期(素案)に関する市民説明会を開 
 催し、プランの内容や背景、個々の再編 
 施設の判定基準などについて説明し、参 
 加者から意見等を伺った。 
  

（２）公表内容(一部抜粋）   ※公表ベースではパブコメと同様に市の考え方も記載している。 

川西 

光(清水) 越廼  

あずま  

足羽 

  

あたご 

不死鳥  

美山 

九頭竜  

ブロック・地区 
（日程） 

参加者数 
対象 
（件数） 

主な意見 

光（清水） 
（8月19日） 

30人 

全体 
（6件） 

 素案に示されている施設の方向性は変わることはあるのか。 

 廃止後の施設の有効活用に向けて、借地料については行政は不干渉か。 

個別 
（3件） 

 小学校や公民館の維持管理費が今後の課題となる。複合化などの対応
を第２、３期に行っていくべきである。 

美山 
（8月20日） 

65人 

全体 
（13件） 

 福井市中心部が栄え、周辺部は衰退しても良いのか。 

 施設が廃止した後に、どうなっていくのか具体的なものがあれば、納得す
るかもしれない。 

 今日聞いた意見について検討し、改めて美山地区に説明して欲しい。 

個別 
（4件） 

 「そば工房木ごころ」の判定内容に納得がいかない。 

 「ウインク」を存続して欲しい。 

川西 
（8月23日） 

27人 

全体 
（9件） 

 市の方針や背景については理解できたが、地域住民と再利用や有効活
用の検討・協議を行った上で、方針を作成して欲しかった。 

 今回の説明では納得できない。納得できる中身の提示を求める。 

個別 
（9件） 

 「川西テニスコート」廃止後に駐車場や公園などに転用できないか。 

越廼 （8月21日） 4人 
あずま （8月21日） 3人 
あたご （8月22日） 7人 
足羽 （8月22日） 13人 
みなみ （8月23日） 4人 
不死鳥 （8月24日） 8人 
九頭竜 （8月24日） 4人 
≪ 7会場計 43人 ≫ 

全体 
（20件） 

 計画の必要性を理解した。施設の廃止は止むを得ない（越廼、九頭竜） 

 施設削減や民間連携は必要だと思うが、その前に「公共間の連携」や
「公民館の住民や民間への解放」等、先に行うべきこともあったのではない
か。（足羽） 

 施設を廃止する説明だけでなく、今後はこういった施策を行っていくという
説明が欲しかった。（越廼、九頭竜） 

 今後、どのように地権者と協議を進めていくのか。（足羽、九頭竜） 

個別 
（23件） 

 「ウインク」を存続して欲しい。（あずま、足羽、不死鳥） 

 「ウインク」を廃止する場合、（東）体育館横のテニスコートを整備して欲し
い。（みなみ） 

 「越廼ふれあいセンター」はいつごろまで残してくれるのか。（越廼） 

合計 165人 87件（うち全体48件、個別39件） 

※「対象」のうち、「全体」はアクションプラン第1期（素案）全体に関わる意見、「個別」は個別施設に関わる意見。 
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